



"Fue una manera de exhibir su interés por México, pero al mismo tiempo se mandó el mensaje de que el resto del mundo también importa, y que EU no se va a desentender de sus obligaciones mundiales"

JORGE CHABAT
Investigador del CIDE

Destacan papel

Desviaron la atención

Al ordenar el bombardeo a Iraq el mismo día de su visita a México, George Bush buscó dar el mensaje de que es una potencia mundial, y que la importancia que le ha concedido a América Latina no le resta atención a la defensa de sus intereses en el resto del mundo, consideró el analista Jorge Chabat.

"Esto fue una manera de exhibir públicamente su interés por México y América Latina, pero al mismo tiempo se mandó el mensaje de que el resto del mundo también importa, y que Estados Unidos no se va a desentender de sus obligaciones mundiales", señaló en entrevista.

Al mismo tiempo que George Bush visitaba México, aviones estadounidenses y británicos bombardeaban a Iraq. Ello provocó que la atención de la prensa extranjera se concentrara más en las acciones militares de Estados Unidos que en el resultado de la reunión con el Presidente de México, Vicente Fox.

Asimismo, el investigador del Centro de Investigaciones y Docencia Económicas señaló que otra explicación de esta decisión, podría ser la intención de Bush de tener un motivo por el cual evitar temas que le fueran incómodos dentro de la agenda bilateral.

"El impacto de esta decisión fue que la visita fuera meramente protocolaria, que era un poco lo que buscaba el Presidente Bush, de que fuera una visita donde no hubiera compromisos mayores o que no se le pusiera a decidir sobre temas complicados, como el de la migración.

"Creo que el hecho mismo de que el bombardeo a Iraq sucediera el día que visitara México, hizo que la mitad de las preguntas en la conferencia de prensa se fueran hacia otros temas y no entrara en demasiado detalle en los puntos de la relación bilateral", dijo.

Por Margarita Vega

mundial de EU

México es sólo un país más

Después de señalar que los bombardeos a Iraq no opacaron el encuentro Fox-Bush, el historiador Lorenzo Meyer indicó que este hecho sólo representa un símbolo de lo que ha sido la relación binacional: mientras que para México Estados Unidos ocupa toda la atención en sus relaciones internacionales, para este, México es un país más.

"Atacar Iraq el día de la reunión binacional es simbólico de la naturaleza tan asimétrica de la relación México-Estados Unidos. Mientras que para México todo el universo casi se concentra en Estados Unidos, para ellos el mundo es ancho. Hay que poner los pies en la tierra, eso nos va a pasar siempre, para nosotros ellos son importantísimos y nosotros para ellos no.

"Nunca hay que darle a la relación con Estados Unidos la interpretación simétrica porque los dos (Fox y Bush) sean rancheros y a los dos les guste andar con

sombbrero y botas vaqueras, porque uno es un millón de veces más fuerte que el otro, el que sean rancheros no tiene ninguna importancia, la importancia es la asimetría. Aquí ni siquiera creo que nadie se haya dado un segundo para pensar 'oigan, ¿no estamos incomodando con el bombardeo a nuestros huérfanos?', yo creo que ni se les ocurrió, fue una cosa de rutina y para acá era nuestra gran visita", dijo Lorenzo Meyer en entrevista.

Sin embargo, el académico de El Colegio de México consideró que la relación personal que existe entre los Mandatarios de Estados Unidos y México puede ayudar al Gobierno de Fox en un momento dado.

"La relación personal no va a interferir con la relación estructural, pero en algunos momentos críticos sí puede ser un factor importante".

Por Margarita Vega



"Nunca hay que darle a la relación con EU la interpretación simétrica porque los dos (Fox y Bush) sean rancheros y a los dos les guste andar con botas vaqueras, porque uno es un millón de veces más fuerte que otro"

LORENZO MEYER
Investigador de El Colmex